
 

COMISIÓN ESPECIAL DE FUTUROS 

(Sesión celebrada el día 20 de julio de 2021). 

  

SEÑOR SECRETARIO. - Está abierto el acto. 

(Son las 15:15). 

                –De acuerdo con el artículo 107 del Reglamento de la Asamblea General, 
corresponde designar presidente y vicepresidente de la comisión. 

SEÑORA ARAÚJO. - Propongo al legislador Goñi. 

SEÑOR SECRETARIO. - Se va a votar la propuesta de la señora legisladora. 

(Se vota). 

–10 en 11. Afirmativa. 

(Ocupa la presidencia el señor Rodrigo Goñi). 

SEÑOR PRESIDENTE. - Habiendo número, está abierta la sesión. 

(Son las 15:16). 

–Correspondería designar al vicepresidente. 

SEÑOR VALDOMIR. - Si es posible, queremos dejarlo para más adelante. 

SEÑOR PRESIDENTE. - De acuerdo, lo dejamos para la próxima sesión. 

                El objetivo del evento que se va a realizar mañana, organizado por la señora 
vicepresidenta de la República y presidenta de la Asamblea General, es más bien el de 
informar a la opinión pública. De todas formas, a muchos de los que integramos esta 
comisión nos pareció bueno que tuviéramos esta instancia primero para, entre otras 
cosas, tomar conocimiento de este evento, que básicamente consiste en la firma de un 
convenio de la Asamblea General con la Unesco. 



                La Unesco trabaja en todo el mundo en lo que se llama la alfabetización de 
futuros, que es el desarrollo y la aplicación de una metodología de última generación con 
un enfoque de anticipación. De hecho, está trabajando con los parlamentos que tienen 
una comisión de futuros en la utilización de esta metodología. Las metodologías de 
anticipación –de alguna forma, el estudio de futuros– se han ido desarrollando y 
evolucionando, y la Unesco es reconocida como una de las principales organizaciones 
en esta tarea. Es por eso que la presidenta de la Asamblea General decidió hacer un 
convenio marco de asistencia con la Unesco, como una de las organizaciones con las 
que nosotros podremos contar para nuestro trabajo. 

                Básicamente, mañana están invitados los organismos internacionales que 
trabajan en el tema –directa o indirectamente–, y actores que trabajaron en los años 
anteriores en esta tarea como, por ejemplo, quien estaba a cargo de la planificación, 
Fernando Isabella, de la OPP, y Sebastián Torres que también trabajó en los Gobiernos 
anteriores, porque lo que se busca –y creo que vamos a coincidir– es tomar todo lo que 
se ha ido haciendo en esta tarea prospectiva para poder continuarla. También fueron 
invitados el director del BID en Uruguay, el director de la CAF, representantes del PNUD 
y de las universidades. Incluso, algunos de ustedes han sugerido nombres, y la 
vicepresidenta fue trasmitiendo las invitaciones, así que muchos de los que van a estar 
mañana obedecen a sugerencias de ustedes. Naturalmente, no se trata de una lista 
cerrada, ya que la lista definitiva de quienes van a ser invitados como asesores para este 
proceso la vamos a conformar en forma consensuada nosotros. Simplemente, para 
mañana se invitó a los nombres más cantados, como los rectores de las universidades, 
tanto públicas como privadas, pero la integración –sea en carácter permanente o, como 
indica la ley, para trabajar un primer tema– la vamos a definir 
en                                                                                                               la próxima 
sesión de trabajo. 

SEÑOR VALDOMIR. - En nombre de la bancada del Frente Amplio estamos en 
condiciones de sugerir a la legisladora Nane para la vicepresidencia. 

SEÑOR PRESIDENTE. - Se va a votar la propuesta del señor legislador. 

(Se vota). 

–10 en 11. Afirmativa. 

Por supuesto que para el evento de mañana nosotros estamos todos invitados, 
pero dadas las limitaciones de carácter sanitario, en la mesa va a haber lugar para una 
persona por partido, por lo que cada partido nos informará luego a quién designó.  

SEÑOR VALDOMIR. - Por el Frente Amplio va a estar la legisladora Nane. 

SEÑOR PRESIDENTE. - Perfecto; en la tarde de hoy definiremos quiénes irán por los 
demás partidos. 



                En cuanto al sistema de trabajo, propongo que se arme un grupo de WhatsApp 
y que la Secretaría sugiera dos o tres días para reunirnos. En principio, la idea es que 
haya una reunión mensual, en lo posible fuera de los días más cargados de sesión como, 
por ejemplo, los jueves. Lo mejor es que la Secretaría nos sugiera alternativas y en base 
a eso iremos consensuando para tener esa reunión mensual. Para la primera 
deberíamos encontrar un espacio para reunirnos con un poco más de tiempo, porque en 
esa instancia deberíamos conversar sobre la metodología, la integración, etcétera. 

                Se levanta la sesión. 

 (Son las 15:25). 

 


